## 29e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE C

(Exode 17, 8-13; Timothée 3, 14 – 4, 2; Luc 18, 1-8) Extrait de la Journée mondiale des missions 2025 par l'abbé Charles Fillion 19 octobre 2025

Frères et sœurs, prier, c'est entrer en contact avec Dieu. C'est signe qu'on est en relation d'amitié avec Lui. Que chacun se rappelle sa communication avec son meilleur ami et sa fréquence, ainsi que la joie, la paix, la fierté, l'enthousiasme, la sincérité, la prudence et le respect qui la caractérisent. Il pourra alors comprendre que c'est poussé par un élan d'amour qu'on prie — et non seulement parce qu'on a besoin de quelque chose, — et que la demande est un élément parmi d'autres de la prière. Il n'arrêtera pas de prier parce que la réponse tarde à venir ou ne vient pas du tout. Il se rendra compte que c'est avec l'absence de réponse qu'on maintient les contacts pour se renseigner de l'état d'avancement de son dossier : Priez sans jamais vous décourager!

Dans la vie courante, nous faisons expérience de demandes qui sont tardivement exaucées ou ne le sont jamais, alors qu'elles sont adressées à des gens compétents, et suivant les conditions et les consignes exigées. Quoique compétente, une personne peut être mal intentionnée et mal traiter le dossier ou ne pas le traiter du tout. C'est à cette dernière situation qu'est confrontée la veuve. Le juge ne veut pas traiter son cas. Et si finalement il lui rend justice, c'est juste pour sa paix et non pour celle de la veuve. Lorsqu'une demande tarde à être exaucée, alors qu'elle a été adressée à une personne compétente et bien intentionnée, c'est peut-être parce qu'elle a rencontré des difficultés ou que le traitement du dossier exige un long processus.

C'est à cela que ressemble la réponse à la prière adressée à Dieu qui tarde à nous parvenir. Dieu est compétent et bien intentionné, lorsque nous lui présentons notre demande. Dans les conditions et exigences souhaitées, il ne nous reste qu'à attendre la réponse qui ne peut être que bonne, même si, elle peut être différente de celle que nous attendions. Dans cette attente, il est sage de poursuivre les contacts, surtout pour savoir si le dossier envoyé est arrivé, ou si le dossier terminé est retourné, car il peut rencontrer un blocage à l'aller ou au retour.

C'est un peu comme Poste Canada. Est-ce qu'elle est compétente et bien intentionnée? Noël s'en vient et je crois qu'il y aura un déblocage complet. Sinon, Père Noël ne sera pas content, ni plusieurs personnes.

Le peuple hébreu a dû passer par multiples défis et ils ont réussi à mainte reprise à débloquer les situations. Dieu a entendu leur supplication, l'a libéré de l'esclavage et lui a promis une terre. En marche vers cette terre, les Amalécites l'attaquent. Josué et ses soldats vont les combattre, et Moïse, accompagné d'Aaron et d'Hour, se tient au sommet de la colline, le bâton de Dieu à la main. Quand il tenait la main levée, Israël était le plus fort. Quand il la baissait, Amalec était le plus fort.

Page 1 de 2

Alors, Aaron et Hour gardèrent les bras de Moïse levé jusqu'au coucher du soleil et Josué triompha.

Comme Israël, nous sommes une Église en marche vers la vie éternelle en Dieu, et sur notre chemin, l'ennemi tente de nous bloquer. Nous devons l'identifier et le démasquer. Notre combat, tout comme notre Mission, doit tenir ensemble l'action et la prière. En nous servant de nos forces et de nos capacités corporelles pour agir, nous nous rappelons et professons devant Dieu que nous les tenons de Lui. Nous nous inclinons devant les choix de Dieu, nous ne rejetons pas ceux qui faiblissent, mais nous les soutenons dans leurs efforts.

Dieu est notre meilleur ami, compétent et bien intentionné, qui exauce, toujours et à son temps, notre prière. Et si la réponse tarde à nous parvenir, c'est soit l'ennemi qui s'est interposé, soit nous-mêmes qui ne sommes pas encore disposés. Et la prière reste importante pour un déblocage et pour notre disposition. Cette sagesse traverse les textes sacrés, mais elle semble méconnue. Jésus s'interroge : « le Fils de l'homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur terre ? »

Il nous interpelle à la mission, puisque « la foi naît de la prédication » (Rm 10, 17), et c'est le bon conseil de Paul à Timothée, et à nous, de rester fidèle à l'Évangile reçu et de le proclamer sans cesse pour instruire. Par ailleurs, « l'action missionnaire de transmettre et former la foi mûre dans le Christ est le paradigme de toute œuvre de l'Église », précise le pape François (Message pour la JMM 2025, №3).

En cette Journée mondiale des missions, soutenons par notre prière et nos dons cette action missionnaire de l'Église universelle.

Page 2 de 2